https://www.ouest-france.fr/normandie/saint-vaast-la-hougue-50550/quatre-recrues-renforcent-lequipe-de-sauveteurs-7d076ccb-23aa-4116-aa49-0d9f3da7f0ea

## Saint-Vaast-la-Hougue. Quatre recrues renforcent l'équipe de sauveteurs

Avec quatre recrues, la station de la Société nationale de sauvetage en mer (SNSM) se renforce. Disponibles à toute heure, les 18 canotiers gardent un pied dans la vedette.



Soucieux de sauver des vies, ils ont rejoint la SNSM : ( de gauche à droite ) François Jouen, Fabrice Leblond, Boris Dorey, Bernard Mottier, Cyrille Mottier et Violette Noël. | OUEST-FRANCE

Ouest-FrancePublié le 03/05/2021 à 05h36

Quand on est sauveteurs en mer, pas facile de dormir sur ses deux oreilles. Le bip d'alerte toujours à portée de main, les canotiers bénévoles font abstraction de la météo dès que des vies sont en danger au large. À la station locale de la SNSM, des recrues viennent d'incorporer le groupe. Une station où la vedette *Président Jules Pinteaux* est prête au départ 24 heures/24. « **Nous sommes la seule station ainsi disponible entre Ouistreham** (Calvados) et Goury, grâce au mouillage à l'extérieur du port, accessible en pneumatique », explique Bernard Mottier, le président de la SNSM de Saint-Vaast-la-Hougue.

Avec 53 sorties l'an dernier, dont 45 % pour des sauvetages, la station est sur tous les fronts. « Nous avons déjà effectué treize sorties, dont six interventions depuis le mois de janvier. Quatre ont concerné la pêche professionnelle, poursuit le président, qui comptabilise une vingtaine d'opérations de sauvetage chaque année. Trente-cinq personnes ont été secourues l'an dernier. »

## Dix-huit canotiers bénévoles

Avec Fabrice Leblond comme patron et quatre patrons suppléants, la station, créée en 1954, compte aujourd'hui dix-huit canotiers bénévoles. « On a la chance d'avoir un équipage équilibré en âge, de 24 à 66 ans. »

En quelques mois, quatre canotiers ont rejoint la station. Parmi eux, François Jouen, à la trésorerie. Il succède à Françoise Noël, qui avait assuré le poste pendant près de 30 ans. « C'est Patrice Jouen, le père de François, qui a créé la station, en 1954, sous l'égide d'une délégation des hospitaliers sauveteurs bretons, avant que soit créée la SNSM », explique le président.

Une infirmière, Violette Noël, âgée de 24 ans, est venue renforcer l'équipe. « Je voulais m'engager dans une association de secours. Mon rôle est de surveiller l'aptitude physique de l'équipage, mais aussi de prendre en charge les équipements médicaux et de secours. Je ne suis là que pour servir », explique-t-elle.

Quant à Cyrille Leterrier et Boris Dorey, deux moniteurs en secourisme, ils sont désormais à la fois sauveteurs en mer et pompiers. « Ça faisait longtemps que je voulais intégrer la SNSM. Je suis malgré tout resté pompier, comme mon épouse, Eva. » Un couple qui est sur tous les fronts. « On se retrouve tous les jours en astreinte. On ne vit que pour secourir », déclare Cyrille Leterrier.

Pour Boris, ancien pompier professionnel de Paris, c'est utile de partager des connaissances. « Avec Cyrille, nous les aidons dans tout ce qui est secourisme. »